



IMPACTO DEL ANÁLISIS DE COSTOS BASADOS EN ACTIVIDADES EN LAS DECISIONES FINANCIERAS DE UNA TERMINAL PORTUARIA. UN ACERCAMIENTO TEÓRICO

Guillermina Mota Tapia¹, Teresa Ivonne Castillo Diego² y Maricela Sánchez Hernández.¹

1 IEU, 2 IEU campus Veracruz. tereicd@hotmail.com

El sistema de costeo basado en actividades es una metodología contemporánea que de manera precisa asigna los recursos empleados a cada servicio o producto de acuerdo a su consumo en cada actividad de su proceso de transformación del bien o servicio.

Los datos que arroja un sistema de costeo basado en actividades una vez agrupados, estructurados e interpretados se convierten en información, ésta última va dirigida a los usuarios internos de las organizaciones, es decir, a los directivos, gerentes, coordinadores quienes pueden tomar de ella bases fundamentadas en un sistema analítico de datos y que proporciona información razonablemente correcta de los costos.

El sistema de costeo basado en actividades implementado en la Terminal Portuaria, de acuerdo a la investigación realizada arroja la siguiente información en un 95% los costos son de manera razonablemente correcta, pero estos datos

requieren ser analizados y transformados a los directivos en un informe con indicadores de rentabilidad en una

presentación ejecutiva, clara y precisa, que muestre cuáles son los servicios más rentables, ya que se carece de ello, además se debe mostrar su utilidad por cada unidad de negocio, el costo de la maquinaria por servicio atendido, servicios a mercancías con alto grado de costo debido a sus características de embalaje, entre otros indicadores importantes para la adecuada toma de decisiones financieras y operativas.